
10 | Comarcas Diario del AltoAragón  / Sábado, 16 de abril de 2011

JACETANIA LÍNEA DE TREN INTERNACIONAL

Crefco destaca el interés mostrado por el grupo 
de empresas OHL por el tramo Canfranc-Bedous

RICARDO GRASA

JACA.- La Coordinadora para la 
Reapertura del Ferrocarril Can-
franc-Olorón (Crefco) destacó 
ayer el interés mostrado por el 
grupo de empresas OHL, presidi-
do por Juan-Miguel Villar Mir, en 
relación a la apertura de la línea 
ferroviaria y más en concreto, en 
la concesión administrativa del 
futuro tramo que se ponga en 
funcionamiento entre la locali-
dad jacetana y el municipio galo 
de Bedous, a través de una nota 
de prensa.

En concreto, la entidad se fe-
licitó por las palabras de Villar 
Mir, quien aseguró a medios na-
cionales que existe una necesi-
dad de “resucitar y mejorar el 

enlace con Francia a través del 
puerto del Canfranc”, con el fin 
de forjar una tercera zona de pa-
so, que se uniría a las ya previs-
tas a las orillas del Mediterráneo 
y del Cantábrico. “En caso de li-
citarse” el tramo Canfranc-Bedo-
us, el empresario “podría optar 

a la concesión” del recorrido fe-
rroviario entre ambas ciudades, 
mediante “una fórmula que ya 
se utilizó en el Figueras-Perpig-
nán”, aseguran.

De las declaraciones de Villar 
Mir, Crefco destaca igualmente 
que su participación en el trans-

porte de mercancías por ferroca-
rril se produciría a través de la 
operadora Guinovart Rail, perte-
neciente a dicho grupo, la cual 
aunque nace como una empresa 
española, “está llamada a tener 
una proyección al menos france-
sa”.

A pesar de la “importancia” 
de esta noticia, tanto el Minis-
terio de Fomento, como el GA 
“no han dicho ni una sola pala-
bra”, lamenta Crefco. Es más, la 
Fundación Transpirenaica, crea-
da por el Gobierno aragonés pa-
ra promover la Travesía Central 
del Pirineo (TCP), “se ha echo 
eco en su último boletín de las 
declaraciones de Villar Mir, pero 
tergivensándolas: donde el pre-
sidente de OHL habló del Can-
franc, el mencionado boletín 
habla de paso central”, añaden. 

Por ello, la Coordinadora de-
nuncia “esta manipulación” y 
exige a los Gobiernos nacional y 
regional que trabajen por la re-
apertura del Canfranc, “por lo 
menos, con el mismo impulso 
que se aprecia en Francia”. 

La coordinadora 
demanda “el mismo 
impulso” a la línea por 
parte de Fomento y del 
Gobierno aragonés

Avances galos
Las palabras de Villar Mir repre-
sentan “una buena noticia”, in-
dican desde Crefco, y se unen a 
los avances logrados en Francia, 
donde la ministra Nathalie Kos-
ciusko-Morizet, del partido UMP, 
abogó recientemente por impul-
sar el tramo, fechas después de 
reunirse con dos representantes 
de Creloc, la asociación ‘herma-
na’ de Crefco en el país galo, su 
presidente Alain Cazenave, y el 
vicepresidente, Patrick Marconi; 
quienes estuvieron acompaña-
dos por dos diputados nacionales 
del PSF: Martine Lignières-Cas-
sou, alcaldesa de Pau,; y David 
Habib.

“Coincidencia o no”, el con-
sejero ministerial Jérôme Pe-
yrat, recuerdan, “hablo incluso 
de que habrá que pedir a Bru-
selas que ayuda al Estado y a la 
región” para reabrir el tramo de 
Bedous a Canfranc. 

A ello, se une la reciente re-
unión desarrollada entre Alain 
Rousset, del PSF, presidente del 
Consejo Regional de Aquitania, 
la propia ministra y el presiden-
te de la SNCF, empresa gestora 
de los trenes galos, de la que sa-
lió el compromiso de eliminar 
los pasos a nivel que habían blo-
queado el tramo entre Olorón y 
Bedous.

Imagen del tren a su paso por Canfranc. PABLO SEGURA

ALTO ARAGÓN REUNIÓN CON EL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE, MEDIO RURAL Y MARINO

La oposición a Biscarrués advierte 
a quienes apoyen una DIA positiva
Pedirá responsabilidades a quien firme una declaración de impacto ambiental favorable

D.A.

HUESCA.- La Coordinadora Bis-
carrués-Mallos de Riglos reclamó 
ayer a la secretaria de Estado de 
Cambio Climático del Ministerio 
de Medio Ambiente, Medio Ru-
ral y Marino, Teresa Ribera, una 
Declaración de Impacto Ambien-
tal (DIA) negativa del embalse de 
Biscarrués, basada en los infor-
mes del Cedex y del Instituto Geo-
lógico y Minero de España. Tras 
la reunión mantenida en Madrid, 
Jesús Estachod, presidente de la 

coordinadora, dejó claro que se 
pedirán “responsabilidades a to-
do el que firme una declaración 
positiva, con esos documentos”.

Estachod consideró “positivo” 
el encuentro mantenido en Ma-
drid con la secretaria de Estado 
de Cambio Climático, en el que 
también participaron Amigos de 
la Tierra, Ecologistas en Acción, 
Greenpeace, Seo/BirdLife y WWF. 
“Hemos podido explicar exacta-
mente todas nuestras inquietudes, 
y han tomado buena nota de todo. 
A nosotros nos reciben una vez y 

a otros (en referencia a Riegos del 
Alto Aragón) diecisiete, pero tene-
mos la razón, y al final la razón se 
va abriendo paso”.

En la reunión hicieron hinca-
pié en los dos informes de “la éli-
te de toda la ingeniería civil que 
hay en España”, y que son “de-
moledores. “Habrá que asumir 
lo que dicen, y de lo que dicen se 
desprende que la declaración de 
impacto ambiental no puede ser 
más que negativa”, aseguró.

Asimismo, trasladaron en la 
reunión su opinión de que “Rie-

gos del Alto Aragón no necesita 
agua”, y que “son regadíos con 
una eficiencia bajísima. Simple-
mente llegando al 70% de efi-
ciencia se podía regar el doble, 
simplemente modernizando y 
arreglando conducciones”, dijo.

Estachod también remarcó el 
coste de este pantano, además de 
Almudévar y Valcuerna. “Se po-
drían llegar a gastar mil millones 
de euros para unos regadíos que 
no tienen ni pies ni cabeza. Nos 
están tomando el pelo. Ya es hora 
de poner coto a las cosas”. 

Por otra parte, los grupos eco-
logistas presentes en la reunión 
trasladaron a la secretaria de Es-
tado de Cambio Climático que 
reactivarán la queja en Europa 
ante una DIA positiva. “Un río 
que tiene 6 ó 7 pantanos y doce 
centrales eléctricas ya está regula-
do suficientemente; ya vale. Hay 
que dejar de dar vueltas a una co-
sa que no tiene ningún sentido”, 
concluyó Estachod.

>”Tenemos la razón 
y al final la razón se 
va abriendo paso”, 
señaló Estachod

Jorge Español, candidato 
del PP en Fonz-Cofita 

La Junta Comarcal del Cinca 
Medio del PP informa de que 
Jorge Español, edil en el actual 
mandato, repetirá el 22 de ma-
yo como candidato a la Alcal-
día de Fonz-Cofita. Le siguen 
en la lista María Teresa Ome-
nat, Javier Coll, Celia Tolsa, Ma-
ría Pilar Lahoz, Mari Carmen 
Quintilla, Clara Fumaz, Alberto 
Laborda y Enrique Guillén. En 
los próximos días se anuncia-
rán los candidatos populares en 
los distintos municipios del Cin-
ca Medio”. F.J.P.

Pancarta contra la 
construcción de canteras

Una gran pancarta vertical en 
la que se lee “No + canteras” 
cuelga desde ayer en una torre 
de la nonata línea Aragón-Caza-
ril, justamente en la frontera del 
Cinca Medio y el Somontano, 
entre Fonz y Estadilla. El mensa-
je da cuenta de la confrontación 
que ha generado el proyecto de 
apertura de una cantera en la 
Sierra de la Carrodilla, y apro-
vecha como soporte una pilona 
de las que Red Eléctrica preten-
de utilizar para la línea Peñalba-
Monzón-Isona. F.J.P.Jorge Español. F.J.P. Pilona eléctrica con la pancarta de protesta. F.J.P.
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